



PRÓXIMO A CUMPLIR 90 AÑOS, AÚN TRABAJA POR CREAR EL MINISTERIO DEL TURISMO



# Andrés Castillo el impulsor del sueño de la región de Ñuble

Comerciante y dueño del emblemático restorán La Tranquera, de Chillán Viejo. Por ahí vio pasar a presidentes de la República, ministros y políticos quienes encendieron en él la pionera visión de ver a Chillán Viejo convertida en comuna y a la entonces provincia del Biobío, como región independiente.

**E**ste próximo 30 de septiembre, don Andrés Castillo Gajardo cumple 90 años. Y los puede celebrar con la satisfacción de quien dedicó su vida a realizar cosas por el resto... y lo logró.

Fue el tercero de seis hermanos oriundos de Los Ángeles, quienes llegaron juntos a sus padres (agricultores) a vivir a Chillán, cuando aún eran estudiantes.

Aprovechando el "Plan Chillán" como se conoció a un proyecto de la FAO, pudo desarrollar una trayectoria en el mundo agropecuario, lo que le permitió trabajar en el Indap, por 19 años, instancia que lo llevó a entender cuál era el potencial primordial de nuestra actual región.

Junto a su esposa, Luz Candia Olate, optaron por el camino político (Partido Radical) y del emprendimiento, lo que se consolidó cuando abrieron el emblemático restorán La Tranquera en Chillán Viejo, alcanzando una connotación social más que evidente.

Por ahí pasaron Salvador Allende, Augusto Pinochet, Patricio Aylwin, Eduardo Frei, Ricardo Lagos, Michelle Bachelet y Sebastián Piñera, durante cada 20 de Agosto.

El roce social, con autoridades locales, nacionales, con políticos y conocidos empresarios, forjaron en él una visión que, para entonces, no en todas las personas había hecho ruido: El que Chillán Viejo se convirtiera en una comuna independiente.

Asumió el liderazgo y presidencia

de ese movimiento y aún conserva las cartas de respuesta que obtuvo de los presidentes, de las primeras damas y ministros, a quienes buscaba convencer respecto a la urgencia de dejar de ser el "patio trasero de Chillán". Una locura para la época.

Pero con Patricio Aylwin, lo lograron y se firmó el histórico decreto. Acto seguido, "pensó que si esto se pudo, también se podría hacer que Ñuble fuera región", relata su hijo, Andrés, exseremi de Agricultura del Biobío.

Se transformó en el gestor ideológico del movimiento "Ñuble Región", dos años que se armara el comité, instancia de la que formaría parte y hoy aún trabaja por la creación del Ministerio del Turismo, proyectándolo como la gran viga económica para Ñuble.



Mi papá nunca luchó por Chillán Viejo ni por Ñuble Región, pensando en un cargo, sólo lo hizo porque lo consideraba justo. Por lo demás, mi mamá estaba muy enferma, y para él, ella fue el gran amor de su vida y su prioridad", comentó su hijo, Andrés Castillo.